

# IMPONENTE MANIFESTACION POPULAR EN TURRIALBA

## TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA — SAN JOSE, COSTA RICA. SABADO 3 DE ABRIL DE 1943 — EDICION N.º 534.

“Yo le garantizo al pueblo de Turrialba que en Mayo próximo la diputación del Republicano Nacional, íntegra, votará las Garantías Sociales, sin reforma de ninguna clase tal y como fueron enviadas al Congreso”.

“Cumpliré mis ofrecimientos de reparto de tierras”, declaró el señor Presidente en su sensacional discurso.

El domingo próximo pasado tuvo lugar en Turrialba un imponente acto de masas en honor del señor Presidente y de su política social. Una inmensa multitud, como jamás se había visto en esa

ciudad, se congregó, ebria de entusiasmo, en la Estación y sus alrededores para recibir al Dr. Calderón Guardia. El alto nivel político del pueblo de Turrialba y, muy especialmente, de su sector campesino, hizo fracasar las maniobras de aquellos que, por mezquinos intereses electorales, pretendieron sabotear el homenaje. Poco o ningún efecto causó la maliciosa información que publicara el sábado un periódico de la tarde, afirmando que el señor Presidente había desistido de su viaje a Turrialba y que enviaría, en su lugar, al Ministro de Educación Pública; e igual resultado obtuvieron los agentes de cierto partido político que, aprovechando esa falsa información, corrieron a esparcirla por las fincas y lugares vecinos.

### LOS DISCURSOS:

Habló en primer lugar, en nombre de la Comisión de Fiestas, el señor Rogelio Granados, quien fue muy aplaudido. Entre los aplausos del pueblo ocupó luego la tribuna, en representación de las organizaciones obreras y campesinas de Turrialba, el c. Alfredo Picado. Este compañero explicó por qué, si los trabajadores todos de Costa Rica tenían que estarle agradecidos al Dr. Calderón Guardia, los de Turrialba tenían que estarlo mucho más, refiriéndose luego a la ayuda recibida por los campesinos ocupantes de Jesús María y el ofrecimiento que el señor Presidente le hiciera al campesinado de Turrialba sobre las tierras de Pavones y Santa Teresita, etc. Y cuando preguntó que si alguna vez un presidente de la república había realizado una obra así, de ayuda a los campesinos y al pueblo en general, o siquiera parecida, la multitud lo interrumpió gritando: “¡Nunca! ¡Nunca!”. Después de hacer ver las maniobras que la reacción estaba realizando para castrar en mayo las Garantías Sociales, el c. Picado terminó ofreciéndole al Sr. Presidente el apoyo de los obreros y campesinos de Turrialba para hacer triunfar su Política Social. Este ofrecimiento fue coreado y aplaudido con entusiasmo por la multitud.

### EL RECIBIMIENTO:

Minutos antes de las doce del día el estruendo de la pólvora anunciaba la proximidad del tren presidencial. Inmediatamente se inició, desde el local de los Sindicatos Unidos, el desfile popular hacia la Estación, encabezado por la filarmónica, por los sindicatos obreros y campesinos de la localidad y por la Sección de Turrialba del Partido Comunista. Jóvenes obreros portaban las banderas, estandartes y carteles de las organizaciones, entre los que se destacaban los siguientes: “La Unión Campesina de Turrialba agradece al Sr. Presidente su ayuda a los campesinos”; “Los obreros y campesinos de Turrialba saludan al autor de las Garantías Sociales”. Al llegar a la Estación la inmensa multitud inundó el patio del ferrocarril, de tal manera que el tren presidencial tuvo que detenerse cien metros antes de llegar al sitio de costumbre. Allí descendió el señor Presidente, para dirigirse luego a pie, con su comitiva, y rodeado y aclamado por el auténtico pueblo turrialbeño, hacia el Salón Municipal. Pocos minutos después el señor Presidente abandonó el local municipal y se trasladó a un tablado

El señor Presidente no podía ocultar su emoción cuando, al aparecer en la tribuna, recibió la clamorosa ovación que le tributó el pueblo de Turrialba; y es que, como muy bien lo dijo luego en su discurso: “una manifestación de simpatía así, tan espontánea y tan sincera, por el mandatario que está ya para terminar su gestión”.

(Pasa a la pág. 4a.)—

## Libertad para los refugiados españoles!

Nos sumamos al movimiento continental que pide que se hagan buenos los principios democráticos dando libertad a los refugiados de Africa del Norte

La injusta situación de los refugiados en el Africa del Norte es asunto que está moviendo la conciencia de todos los hombres libres de América y del mundo entero. En Cuba, en México, en el Uruguay y en los Estados Unidos se ha levantado un gran movimiento de protesta por la permanencia de los miles de refugiados españoles y extranjeros, que habiendo sido valientes defensores de la democracia, siguen después de cuatro años internados como pri-

sioneros en los campos de concentración. ¿Qué delito están pagando estos republicanos españoles? ¿Qué crimen se les cobra a estos españoles que son ejemplo vivo de heroísmo y sacrificio? ¿Por qué se les trata aún peor que a los nazis enemigos de la civilización?

¿Por qué si las Naciones Unidas luchan por la justicia, se mantienen aún los inhumanos campos de concentración de Africa, donde hay miles de hombres que han probado ser

los primeros en la lucha contra Hitler y Mussolini?

Esta injusta contradicción tiene que ser reparada por las Naciones Aliadas. Esta cruel injusticia tiene que terminarse! Cada minuto y cada hora que sufran más los refugiados en los campos de concentración pesará sobre nuestras conciencias, si no sabemos movilizarlos activamente hasta crear una fuerza poderosa que presione sobre los dirigentes democráticos para que concedan la libertad a esos miles de hombres, mujeres y niños que padecen injustamente en esos campos de concentración de Africa del Norte.

El día 15 de abril, como lo ha señalado el Uruguay, deben todos los demócratas de Costa Rica, unirse a las voces de América, pidiendo a los respectivos gobiernos, así como al Presidente Roosevelt, la libertad de los refugiados españoles, auténticos luchadores antifascistas!

## La poderosa C. T. C. de Cuba entregó un documento trascendental al Presidente Calderón Guardia con motivo de la política social del mandatario costarricense

Habana, marzo. (SPC). (Por correo aéreo).—La llegada del Presidente de Costa Rica fue saludada por la Confederación de Trabajadores de Cuba con el siguiente mensaje:

“La Confederación de Trabajadores de Cuba se complace en saludar al honorable Doctor Rafael A. Calderón Guardia, Presidente de la República de Costa Rica, al arribar a nuestro país.

“El movimiento obrero cubano conoce con mucho agrado la labor progresista realizada por el doctor Calderón Guardia, en su país, especialmente en lo que respecta a las garantías sociales que esta-

blece la Constitución, el derecho de sindicalización, el derecho de huelga, la política de salarios mínimos, los seguros sociales y principalmente su interés por la codificación de toda la organización social que el movimiento obrero de su país viene sosteniendo por muchos años.

“La C.T.C., en este sentido, ha designado una comisión de su Eje cutivo para ofrecer la bienvenida y la salutación más cordial de los trabajadores cubanos a tan distinguido huésped”. (Firmado). Lázaro Peña, Secretario General; Juan Arévalo, Secretario de Relaciones Exteriores.

## El Seguro Social no es cuento sino efectiva protección para los trabajadores

### VEAMOS LOS HECHOS:

El c. Malaquiel Rojas, de San Sebastián, empleado del almacén Homsay, nos manifiesta que él ha comprendido muy bien los beneficios de la Caja del Seguro. Su patrón es excelente y paga además de la cuota patronal la de sus empleados también. El c. Rojas dice que ya lo ha visto el médico Durán cuatro veces, habiendo sido atendido muy bien.

El c. Apolonio Soto, nos informa que cuatro compañeros suyos, han sido muy bien atendidos por el dentista señor

Fournier. Nos dice que antes era un gran lujo para los trabajadores ir donde el dentista, y que ahora ya pueden tener ese servicio, sin que se les dé el trato que se da generalmente en las instituciones de beneficencia.

Estos trabajadores de San Sebastián nos piden que consignemos, especialmente una nota de agradecimiento para el Dr. Durán, que sabe tratar con todo interés y amabilidad a los trabajadores que buscan los servicios del Seguro Social. Trabajo pide más informes a los militantes del Partido,

para publicarlos en esta Sección. Con hechos más que con palabras vamos a convencer al pueblo de la necesidad de defender las instituciones que lo protegen a él y a su familia. Sólo los trabajadores ignorantes se dejan envolver por los cuentos de los politiqueros.

Dicen los compañeros de Guadalupe: ¿Qué pasa con los trabajadores del Reformatorio de Guadalupe, que aún no los han asegurado? Parece que esos obreros están interesados pero que los patronos se niegan a asegurarlos.

## Mañana se efectuará nuestra CONFERENCIA NACIONAL

Gran trascendencia tendrán los acuerdos que se tomen en ese importantísimo acto

A las ocho de la mañana del domingo próximo, 4 de abril, se

inaugura la Conferencia Nacional del Partido. Entre las cuestiones que van a ser discutidas, figura el nuevo proyecto de Estatutos. Para informar a los lectores de TRABAJO de la importancia de este documento, vamos a dar publicidad al capítulo primero, que contiene la declaración de principios. De más está decir que ha sido este capítulo primero, uno de los que más ha interesado a la base del Partido y que por consecuencia, más discusiones ha promovido. (Los militantes no delegados pueden asistir en calidad de oyentes.)

### PROYECTO DE ESTATUTOS DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

#### CAPITULO I DECLARACION DE PRINCIPIOS

### PRINCIPIOS DEL PARTIDO COMUNISTA DE C. R.

El Partido Comunista de Costa Rica (P.C. de Costa Rica), orienta sus actuaciones de acuerdo con los principios del Marxismo-Leninismo-Stalinismo. Consecuentemente, define su línea política aplicando los principios del Socialismo Científico al estudio de los problemas nacionales.

El P. C. de Costa Rica al aplicar los principios que rigen su lucha, parte del criterio de que es el nuestro, un país semi-colonial y semi-feudal, un país económicamente atrasado y por tanto, un país que no está maduro para una conformación de tipo socialista. Esto significa que no obstante que los comunistas costarricenses, como los comunistas de todo el mundo, creemos firmemente que el

(Pasa a la pág. 4a.)—

## Stalin y el pueblo ruso grandes admiradores del pueblo yanqui por sus virtudes opuestas al prusianismo

La admiración de Stalin por el pueblo de los Estados Unidos no es de estos días, lo cual indica que no obedece a intereses del momento. Lo que a continuación vamos a publicar, es tomado de la entrevista que Stalin tuvo con el periodista y autor, Emil Ludwig, en 1932, (traducción del texto alemán publicado en 1932 en “Internationale Presse-Korrespondenz—Berlín.”)

LUDWIG:—He observado en la Unión Soviética una admiración extraordinaria por todo lo americano, incluso, diría, una veneración por todo lo americano, es decir, por el país del dólar, por el país capitalista más consecuente. Estos sentimientos existen igualmente en vuestro

tra clase obrera y no se refieren sólo a los tractores y automóviles, sino también a los americanos en general. ¿Cómo explica Ud. ésto?

STALIN:—Ud. exagera. No hay entre nosotros una admiración especial por todo lo americano. Eso sí, estimamos el realismo americano en todo, en la industria, en la técnica, en la literatura, en la vida. Jamás olvidamos que los Estados Unidos es un país capitalista. Pero entre los americanos hay muchos hombres sanos física y moralmente, sanos en su actitud ante el trabajo, ante los asuntos. Hacia este realismo, hacia esta simplicidad, sentimos simpatía. A pesar de ser América un país capitalista altamente desarrollado, los rusos en la industria, las costumbres, en la producción tienen allí el ejemplo de democratismo, lo que no puede decirse de los viejos países auropeos, en los cuales alienta aún el espíritu de señoría de la aristocracia feudal.

LUDWIG:—¿No sospecha Ud. mismo cuánta razón tiene!

STALIN:—... Aun cuando el feudalismo como sistema social haya sido aniquilado en Europa desde hace ya mucho tiempo, subsisten aún considerables supervivencias de él, tanto en los usos como en las costumbres. De los círculos feudales siguen saliendo aún técnicos, especialistas, sabios y escritores que introducen las maneras feudales en la industria, en la técnica, en la cien-

**GRAN MITIN EN EL SALON CENTRAL**  
LUNES 5 DE ABRIL A LAS 7.30 P. M.  
Organizado por la Célula Luján.

**HABLARAN:**  
Guillermo Barquero: “Los Campos de Concentración de Africa del Norte”.  
Luisa González: “La libertad de los refugiados españoles”.  
Carlos Luis Fallas: “La jornada del 1º de Mayo”.

**HOY a las 8. p m. desde La Voz de la Victor**

**HABLARA: MANUEL MORA**

**Sobre tópicos de la Actualidad Política**